
— Расскажите, пожалуйста, какие со-
бытия в уходящем году вы можете 
выделить как важнейшие — в первую 
очередь, для развития вашей компании 
и ее места в отрасли. 
— Думаю, что уходящий год многие будут 

вспоминать как непростое, но очень интерес-
ное время. Могу сказать точно, что это время 
возможностей и движения во всех смыслах 
этого слова. Важнейшим для нас является 
хорошая организация наших 29 выставок 
с участием 3000 компаний и 10 отраслевых 
форумов. А это, в свою очередь, 335 меро-
приятий и более 23 тыс. слушателей деловых 
программ. На самом деле в нашей работе нет 
мелочей, потому выделить самое важное не-
просто. Пожалуй, определяющими словами 
этого года я назвала бы «партнерство» и «нет- 
воркинг». 

Мы благодарны всем нашим партне-
рам, соорганизаторам наших мероприятий, 
поддержке правительства и министерств 
республики, а также той помощи, которую 
оказывают нам на федеральном уровне. Мы 
не могли бы обойтись без профессиональ-
ной поддержки от отраслевых союзов и ас-
социаций. 

Пожалуй, никогда ранее мы не работали 
с такой скоростью: сотрудники БВК — по-
стоянные посетители выставок в других 
регионах, наши представители всегда уча-
ствуют в деловых миссиях в иностранные 
государства. Мы ездим везде, где можно 
встретиться с коллегами и представителя-
ми бизнеса и повсюду рассказываем о на-
шей республике, Уфе, нашем выставочном 
комплексе и нашей компании. Все именно 
в таком порядке. Результаты этой работы, 
становятся заметными — все чаще к нам 
приезжают иностранные компании на вы-
ставки, эксперты мирового уровня выбира-
ют наши форумы для своих выступлений. И 
что особенно приятно — нас благодарят за 
организацию мероприятий и теплый прием. 
А такие оценки — это большой шанс на то, 
что к нам приедут снова. И все это, уверена, 
также способствует тому, что Уфа сегодня 
считается одной из столиц форумов и вы-
ставок России.

— Существуют ли в профессиональном 
выставочном сообществе какие-то осо-
бые оценки работы? 
— В этом году мы стали членами Нацио- 

нального Конгресс-бюро России, вошли в 
Международную ассоциацию конгрессов 
и конференций (ICCA). Могу сказать точно, 
что не всех принимают в эти организации. 
Кроме того мы активные члены Российско-
го союза выставок ярмарок (РСВЯ) и Все-
мирной ассоциации выставочной индустрии 
(UFI). В этом году на Конгрессе UFI, который 
впервые проходил в России, единственной 
региональной компании было предостав-
лено право выступления. И этой компанией 
стала БВК. Это очень волнительно — вы-
ступать перед мировыми лидерами выста-
вочной индустрии. Но, надеюсь, мне удалось 
рассказать о конкурентных преимуществах 
нашей республики и нашей небольшой, по 
мировым меркам, компании. И еще немного 
об оценках коллег. Несколько лет РСВЯ про-

водит конкурсы, посвященные Всемирному 
дню выставок. Каждый год наши работы 
признаются лучшими. В этом году мы стали 
абсолютными победителями во всех номи-
нациях. Кстати, РСВЯ создан новый Комитет 
отраслевого взаимодействия и координа-
ции, возглавить который доверили мне. 

— Какие направления выставочной де-
ятельности вы можете называть опре-
деляющими? Какие форматы меропри-
ятий сегодня востребованы и почему? 
— Немногим ранее мы все пришли к вы-

воду, что обычные экспозиции на большом 
конкурентном рынке не так интересны и 
привлекательны для компаний. И тогда мы 
стали развивать деловую часть наших экс-
позиций. Теперь у нас проходит 11 отрас-
левых форумов с большой программой по 
каждому направлению. Крупнейшие — Рос-
сийский нефтегазохимический, Агропро-
мышленный, Энергетический, Промышлен-
ный, транспортный и строительный форумы. 
И в каждом из них участвуют сотни экспер-
тов — ученые, политики, бизнесмены. Кро-
ме общих мероприятий все могут свободно 
общаться в формате нетворкинга — личных 
переговоров. Сегодня люди становятся бо-
лее открытыми к общению. Все нацелены на 
получение информации из первых рук. Могу 
сказать точно, что эпоха общения on-line 
уходит в прошлое. А потому такие события 
с большим количеством людей становятся 
главными для продвижения бизнеса. Кроме 
того, мы твердо уверены, что всем пришед-
шим на любую выставку должно быть инте-
ресно и полезно на ней побывать. И потому 
постоянно наращиваем просветительскую 
программу — воркшопы, семинары, лекции, 
презентации.

Кстати, два года подряд мы участвуем в 
организации Уфимского международного 
салона образования совместно с Москов-
ским салоном и Министерством образования 
РБ. Надо сказать, что для нас это новый опыт, 
который мы также будем использовать в сво-
ей работе: новое видение организации про-
странства, проведения деловых мероприя-
тий, привлечения участников и посетителей. 
За 4 дня работы салона его посетило более 
16500 человек. Все это я говорю к тому, что 
всегда есть куда стремиться и что улучшать. 
Для нас главное — не останавливаться и 
быть в постоянном движении. 

— Какие возможности для бизнеса по-
являются во время участия в выставоч-
ных мероприятиях? 
— Я уже сказала, что бизнес выходит 

из интернета. Теперь важно показать все, 
на что способны, и быть убедительными в 
переговорах «лицом к лицу». Мы проводим 
мониторинг мнений участников и посети-
телей. И практически каждый говорит об 
эффективности выставок и желании прини-
мать участие в них и дальше. А кроме того, 
выставки посещают люди, от экспертной 
оценки которых зависит зачастую развитие 
целых отраслей. Как не воспользоваться 
таким случаем и не пригласить их к себе на 
стенд? Поверьте, это легче, чем привезти их 
же на свое предприятие в другой город или 
страну. 

— Какие сферы и отрасли чаще других 
представлены на ваших мероприятиях? 
Какие, по вашим прогнозам, еще про-
явят интерес? 
— Я уже назвала самые крупные наши 

направления. Но могу добавить то, что се-
годня огромный потенциал у развития со-
циально значимых проектов. Это строи-
тельство и транспорт, здравоохранение и 
образование. В каждой из этих сфер огром-
ный потенциал развития. И мы это видим 
даже по смещению внимания руководства 
республики в эти секторы. В наших тради-
ционных выставках и форумах всегда по-
являются новые разделы и направления, 
которые перетекают из одного направления 
в другое. Так, тема экологии или тема циф-
ровизации становятся одними из ключевых 
для всех отраслей. Мы стараемся держать 
руку на пульсе и двигаться в потоке новой 
информации.

— Возможно ли каждую неделю откры-
вать и успешно проводить такое коли-
чество проектов?
— Это возможно благодаря слаженной 

совместной работе огромного количества 
людей — в министерствах, ассоциациях, об-
щественных организациях, харизматичных 
людей, которых мы называем амбассадора-
ми наших проектов. У нас много настоящих 
друзей, дружбой с которыми мы дорожим. А 
еще, конечно, коллектив Башкирской выста-
вочной компании — команда профессиона-
лов, очень любящих свою работу. 

«Бизнес выходит из интернета»
Сегодня выставка — это больше, чем просто показ достижений. Участие в крупных спе-
циализированных мероприятиях и отраслевых форумах демонстрирует  конкурентоспо-
собность компании, понимание современного маркетинга и, кроме всего, является эффек-
тивным способом найти партнеров или инвесторов. Генеральный директор «Башкирской 
выставочной компании» Альбина Кильдигулова рассказала, какие новости отрасли можно 
выделить, как основные, и почему Уфа — выставочная столица России. 
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